188

8

de

A W 0 Z D

PERIODICO INDEPENDIENTE

APARECE LOS SABADOS

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: calle de la Luna n.º 27—SOLLER (Baleares)

NUMERO SUELTO: 15 CTS

tros sentimos mucha simpatía, escribía en uno de sus artículos que el amor al libro, indica en el hombre, nobleza intelectual y fuerza espiritual en los pueblos.

Nuestro parecer, indéntico al del ilustre escritor, afirma también que el libro bueno y bello es un fiel amigo. No nos pesa, ni nos ha pesado jamás, haber dado este título amistoso al montón de páginas escritas, enumeradas y compuestas en volumen.

He aquí como se explica que guardemos en nuestra casa un lugar confortable, dedicado solamente a la custodia del rico tesoro. Amamos a los libros porque son fuente de cultura; buscamos en sus páginas la sabiduría de que carecemos, y en nuestras dudas, acudimos solícitos a ellos para que nos aconsejen.

Viendo un libro que permanece quieto sobre la mesa, se agita en nuestro interior una curiosidad impertinente. La curiosidad por el libro quieto y cerrado, es ya un defecto-si defecto debemos llamarlo-viejo e incorregible. Lo abrimos y lo hojeamos con nerviosidad. Quisiéramos abarcar su contenido en un breve instante; hundirnos en la lectura de manera rápida, para después salir de este baño espiritual impregnados de su aroma.

Ante la imposibilidad de esta lectura instentánea acariciamos dulcemente los lomos del libro; nuestros labios musitan una palabra suave, y otra vez-pequeño dolor-lo dejamos sobre la mesa. Y alli permanece quieto, cerrado y silencioso, hasta que lleguen otras manos nerviosas y, de nuevo, lo hojeen ansiosamente.

Será por esta ansia a la lectura y este amor al libro que no comprendemos la indiferencia que muchos hombres sienten por las páginas impresas. Es, sin duda, un caso, como tantos otros, de polos opuestos. Sin embargo, creemos, como el admirado escritor, que la indiferencia que muchos sienten por el libro es debida a ignorancia, a analfabetismo. El que no ama a los libros y no los lee, es porque no sabe leer. Hay que tener en cuenta que muchisimos son los que leen y no tantos los que saben leer. Unir las letras hasta formar una significación al pronunciarlas, es, sencillamente, un trabajo mecánico sin el menor esfuerzo in-

Lo que es doloroso y no es admisible, es la bibliofobía; hostilizar y despreciar al libro, es caso de imbecilidad; esto sí, que el hombre culto no lo puede tolerar. Causan pena esos padres que consideran la afición a los libros y a la lectura, por parte de sus hijos, como sintoma alarmante. Con toda esa guerra anticultural y antihumana son muchos los jóvenes, que, a pesar de ella, ábrense paso a través del campo de las letras. La cerrazón, la ineptitud, el analfabetismo y la incomprensión, no han logrado vencer la fuerza creadora del intelecto. Por eso vemos que esta rebeldía, es una rebeldía viril y avasalladora. Abre brecha a través de los muros de la estupidez, y arremete contra los nuevos prejuicios de la sociedad de hoy, moderna e indiferente.

Amad al libro. Buscad en el libro la fuerza para vuestro espíritu atormentado; las ideas que unidas a las vuestras formen bloque pétreo de resistencia. Los libros deben ser las vallas o las defensas de! pensamiento; éste puede fabricar bien o mal; para que idee bien hay que enseñarle la dura senda de la verdad; la verdad creadora y triunfadora de la hipo- j años. cresia y de la confabulación. En sus páginas han plasmado los poetas sus bellas composiciones; los novelistas, sus novelas inmortales; los sabios, su sabiduria en múltiples formas; los historiadores, las páginas de gloria y de inmensa pena de sus naciones.

ficas

1.C.D. 2022

Los pensadores han vertido en el libro sus pensamientos, sus ideas; las mismas que han arrastrado a la humanidad hacia violeta la conquista de sus libertades.

Es una de nuestras andanzas, vimos una mujer sentada en un pretil. Era febrero. Habia sol. Habia luz en su cabellera rubia y ligera animación en todo su ATAYUD ser. Leia en un libro de cubiertas encar-

Un ilustre escritor, por el cual noso- nadas. De las cubiertas salian destellos de luz. Eran ziszás rapidisimos de dos brillanteces: el sol y el título de la obra que rezaba: La Perfecta Casada.

Nació en nosotros una viva simpatía por la mujer. No abundan muchisimo las lectoras sentadas en un pretil. El pretil estaba casi cubierto por verde yedra que aferraba sus tentáculos a las piedras salientes. Poco a poco, la luz fué escaseando, y la mujer, con el libro entre las manos, levantóse y empezó a andar serena-

Este es un caso disuelto en un vaso de poesía. Lo sabemos. Sin embargo, aquí está el caso de este obrero cuya carta dirigida al escritor Juan Puig y Ferreter, tenemos ante nuestros ojos.

Esta carta—dice el hombre—la escribo con inmensa alegría, pues, puedo notificarle que nuestra «Cooperación de amigos del libro» va aumentando de día en día sus adeptos. Nuestra idea va extendiéndose, y ya en varias poblaciones tratan de imitarnos. Esto, naturalmente, nos ayuda a seguir con más fé y entusiasmo en el camino emprendido. Este camino, que sin duda, nos llevará a ver realizadas nuestras ambiciones por el ideal de cultura.

Y este otro, de idéntica clase social obrero también, deja un momento sus trabajos manuales para escribir:

Me permito dirigiros la presente para enteraros que nos place sumamente la idea de este grupo de obreros de fundar una cooperativa para facilitar la lectura del libro catalán. Ha repercutido en nuestro corazón esta idea tan laudable de aquellos verdaderos amantes de las letras, que con entusiasmo hemos querido imitarles, formando un grupo de doce asociados.

Ved, pues, dos aspectos halagüeños. Estos hombres, obreros manuales, trabajadores de origen, buscan comida espiritual en los libros. Esto sirve de contrapeso, de reacción y de ejemplo para aquellos otros aspectos, donde caben los indiferentes, los hostilizadores, los que tienen la mente oscurecida por ignorante y estúpida cerrazón.

JULIAN DIBILS

Supersticiones comunes

Hace poco habló el profesor Deshssler, de la Universidad de Alabana, sobre la dificultad de acabar las supersticiones, aun entre personas de más que mediana inteligencia, y al efecto citó datos de experimentos hechos por él en estudiantes de su misma Universidad. El 45 por 100 de ellos confesó creer en supersticiones de una clase u otra, siendo las siguientes las más comunes:

Usar mondadientes sacados de árbol al que le haya caído el rayo, preserva contra el dolor de muelas.

Cortarse el pelo en luna nueva lo hace crecer más fuerte y lozano.

Ver la luna antes por sobre el hombro izquierdo que por sobre el derecho, trae mala suerte.

Cuando una estrella cae, alguien está muriendo.

Cuando un pájaro entra volando por la ventana, muerte cercana en la familia. Romper un espejo, mala suerte por siete

Tener plumas de pavo real en casa, malisima suerte.

Caerse de la mano el pañuelo, significa que habrá compañía. Llevar una pata trasera de conejo en

el bolsillo, trae la fortuna. Llevar una patata en el bolsillo, preserva contra el dolor de muelas.

Llevar una castaña de Indias en el bolsillo, cura el reumatismo.

Meter al acostarse la punta de un zapato dentro de la abertura del otro y ponerlos bajo la cama, cura el asma.

Orgullo, exageración de amor propio, | estar orgulloso de haber realizado una el culto de si mismo.

El orgullo es sensación fatal y negativa. La satisfacción que produce el orgullo se convierte pronto en intolerable presunción.

Muchos son los que no tienen mas ideal que el deleite de ser orgullosos, ansias de sobrepujar, deseos de dominar que es goce de perversidad algunas

Se enorgullece por razón de castas, de clases, de nacionalidad y hasta por el tipo y hermosura.

A los orgullosos, la sed de triunfar les hace insensibles e incapaces de comparaciones justas, de recompensas para con quienes el sentimiento de practicar el bien y la humildad, es su mayor honor

No pocos estiman la seriedad y energía de un hombre bueno con el defecto de ser orgulloso como por desgracia se confunde la bondad por tonteria.

Siempre los orgullosos, entre ellos, se han odiado, pero nunca esta preocupación ha sido tan extensa como ahora.

Aunque las almas todas son hermanas, los orgullosos no encuentran nunca una alma que hermane con ellos... con su orgullo.

Seres cultos y bien educados, pero orgullosos, viven divorciados de sí mismos y en guerra continua.

¡Vivir con arreglo a sus sueños, es tan dificil!... ¡Son tan pocos los que pueden envanecerse de vivir asi! que es muy raro hallar a uno que en la intimidad de su alma esté conforme con lo que ha

Siempre le faltará algo y ese algo es deseo de hacer lo que cree definitivo y nunca podrá lograrlo

No es lo mismo ser orgulloso que

sa poetesa Na Maria Antonia Salvà se canta tots els dies a la Novena de Sant Antoni, a la Parroquia. Gustosíssims la publicam :-: :-: :--

De la serra i de la plana puja 'I cel una remor: -Sant Antoni de Viana siau nostre Protector -.

Sant Antoni qui visquereu en deserta soledat i del vell Egipte fereu un planter de santedat qu' en l' historia llunyedana escampà sa bona olor: Sant Antoni de Viana siau nostre Protector.

Per la vostra penitència gran poder Déu vos donà fent florir sa Providencia el miracle en vostra mà. ¡Oh figura sobirana del vell temps de l'antigor! Sant Antoni de Viana siau nostre Protector.

Assistiu-nos, Sant Antoni, A tot' hora dau-nos pau i de foc i del dimoni nostra gent alliberau. La ciutat, la part forana vos tributen alt honor: Sant Antoni de Viana siau nostre protector.

IV Nostre poble en vos confía: bestià per tot arreu té la seua pagesia amparat per vostra creu. Al sonar vostra campana deixa un rastre de claror. Sant Antoni de Viana siau nostre Protector.

MARIA ANTONIA SALVÁ

cosa buena que produce satisfacción intima en los seres de temple fuerte, que,

avisados, es vanidad. El orgullo y la vanidad parecen a veces una misma cosa.

en los seres de escaso temple y poco

Dice el gran Balmes que, «la vanidad es flaqueza y sugiere ridiculas miserias y preocupaciones».

El orgullo irrita. El defecto de ser orgulloso es muy dañino.

Tres educaciones hay; la que se recibe de los padres y de las buenas doctrinas, la que imponen las circunstancias y la que el mismo se toma. Esta última educación es la más importante de todas.

Para evitar ser orgullosos debemos poner el sentimiento en alto, levantar el corazón para que no lo manchen las humanas miserias.

Por orgullo se pierden muchas veces todos los bienes y toda la felicidad.

Por orgullo se mata, se venden las almas y honras.

El orgullo es insaciable; nunca queda satisfecha su altivez satánica.

Si el orgullo fuera un explosivo, la sociedad sería polvo.

¡¡Orgullo!! funesta, constante y sola preocupación del yo, yo sólo, sin amor a nadie.

¿Puede darse mayor desvio y mayor desgracia?.

LORENZO BRUNET A. Pintor dibujante. De la prensa diaria y federada de España

Una bella muerte

El ejemplo de una bella muerte, puede ser un motivo de inspiración para cualquiera, lo mismo que el ejemplo de una noble vida. Una gran acción no muere con aquel que la ha realizado. sino que subsiste y produce otras acciones parecidas entre aquellos que sobreviven a su autor y honran su memoria. Tanto es así, que se podría decir de algunos grandes hombres, que no han co-Aquesta bellissima poesia de l'excel- menzado a vivir hasta después de su

Los pequeños inventos del mago

Aunque el gran Edison ha pasado ya de los noventa años de edad, no deja de trabajar un solo día. Para descansar del estudio y del cuidado que indudablemente requieren sus grandes invenciones, que tantas veces han asombrado a las gentes y tan útiles han sido para la humanidad, el mágico prodigioso se entretiene ideando mecanismos que facilitan el servicio de su casa y alivian el trabajo de sus criados.

The Boston Transcript refiere lo ocurrido con motivo de uno de esos pequeños inventos, que son en ocasiones aciertos utilisimos.

Recientemente fué un su amigo a visitarle al campo, y no hallando a la entrada criado alguno, tuvo que abrir por sí mismo la verja de la finca. Costóle cierto esfuerzo, porque ofrecía tal resistencia, que parecía que sus goznes no habian sido engrasados nunca.

Llegó el visitante a donde estaba el mago y le dijo al saludarle:

-Querido Thomas, la puerta de la verja necesita alguna reparación; me ha costado verdadero trabajo abrirla. Ya que suele usted entretenerse con sus pequeños mecanismos, ahi tendria usted ocasión de hacer algo. ¡Aun cuando no fuera más que engrasar los goznes!añadió maliciosamente.

Edison se reia a carcajadas.

-¿Conque tan torpe está la puerta? —dijo al fin—. Sin embargo, no la toca-

-¿Por qué-preguntó el otro sorprendido.

—Venga usted a verlo.

Llevó al amigo a la puerta y, enseñándole un cable que de allí arrancaba e iba a perderse en dirección de los jardines. le dijo:

—Cada vez que un visitante entra o sale, y según abre más o menos la puerta, sube al depósito que tengo en el centro del jardin una cantidad de agua que varia entre cien y ciento cincuenta litros. Por lo demás, vea usted: ¡los goznes están perfectamente engrasados!

Por una ley constante, jamás puede el SAMUEL SMILES | malvado gozar de una felicidad pura.

DE LA NOTABLE COLECCIÓN DE DIBUJOS "TESTES DE LA TERRA"



El enterrador y sepulturero del pueblo (Montaña catalana)

Apunte del natural, por Lorenzo Brunet

Campeonato del Bloque

En el campo del Alfonso Söller F. B.-2 Atlhétic F. C.-2

El domingo último, iniciose la segunda vuelta del campeonato del Bloque, entre los clubs del grupo A. jugándose el partido entre los primeros equipos del Atlhétic, de Palma y el titular del equipo sollerense.

En Palma, este partido era esperado con gran interés, pues el resultado del mismo podía influir mucho en la clasificación final de ambos equipos. Buena prueba de la expectación que existía, fué la excelente entrada que se registró en el campo de los realistas, que a la hora de empezar el encuentro, presentaba un buen golpe de vista.

No habiendo llegado ambos clubs a un acuerdo, para la designación del árbitro, en el campo, antes de empezar el partido, se sorteó el que debía arbitrarlo, correspondiendo hacerlo el Sr. Cantallops, que era el que había propuesto el Atlhétic, quien alineó a los

equipos en esta forma: Atlhétic F. C .: Ferrer - Birceló, Peña - Ferretjans. Gregorio, Arbós-Coll J., Cosine, Mayol, Moranta, y Coll R.

Söller F. B.: Vallés Ametller, Sanmartin - Vidal, Arnau, Prats - Castro. Saura, Fronte-

ra, Petro y Arcas. Puesto en juego el balón avanza el Sóller llegando a los dominios de Ferrer, perdiéndose la jugada al pasar Arnau demasiado retrasado a Castro.

El juego en estos momentos es alterno. v luego paulatinamente va imponiéndose el equipo del Söller que obliga a Ferrer a varias intervenciones enormes que salvan otros tantos momentos de apuro.

En uno de los avances aislados del Atlhêtic v en un centro largo de Co!! (]) Val'és por exceso de confianza se retarda en el despeje y pierde el balón rematando Moranta el primer tanto para los verdi-rojos.

Después de este tanto sigue imponién lose el once sollerense, pero la delantera por falta de cohesión pierde varias ocasiones, especialmente Arcas, que a dos pasos y completamente solo, no acierta ninguna vez.

Con el resultado de 1 a o a favor de los palmesanos termina este primer tiempo.

Reanudada el segundo, vuelven al ataque los sollerenses, en cuya delantera se vé más conjunto que antes; los medios que actuan superiormente tienen a raya a los adelantes del Atlhétic y ayudan a los suyos pasándoles balones continuamente.

Un avance de Petro es salvado en corner, sacado por Prats de modo espléndido Saura de un colocado cabezazo incrusta el balón en la red, consiguiendo el primero para el Soller.

Este tanto da lugar a una reacción del Atlhètic que contiene bien la defensa, volviendo después los sollerenses a ejercer el dominio y un avance rápido de la tripleta central es rematado por Saura de un fuerte balonazo, recogiendo el balón despejado por Ferrer y que antes había rematado Frontera.

Se sacan varios «cornes» por bando que no tienen consecuencias.

Un «esprint» de Moranta es salvado por Sanmartín valientemente, ocasionando un avance del Söller que remata Preto colocado y Ferrer detiene sobre la misma linea de goal, siendo hermosa jugada la del porterito atlhé

Faltando poco para el final, en un avance de los verdi-rojos, el árbitro pita, y ante el asombro general señala epenaltyn, falta que nadie vió, ni hasta el mismo jestamos segurost, pero con ello el Sr Cantallops daba el empate al Atlhétic. Sacada la falta por Coll les vale el empate.

Un avance del Soller es salvado por Peña y uno personal de Saura es cortado por el réfere que señala la terminación del partido.

El Atlbétic, que se presentaba completo. v después del empate conseguido con el Alfonso XIII, pocos días antes, no nos causó la impresión que esperamos. Se mostró bastante inferior a su adversario, y gracias a las dificultades del árbitro pudo conseguir el empate y tiene que agradecer a su excelente portero Ferrer, el que les hubiese evitado varios tantos seguros.

Ferrer como siempre, fué el mejor, siguiéndole en orden de méritos Peña, Coll J. y Gre-

El Söller se presentó con una formación bastante diferente de la acostumbrada. Faltaron además de Carrasco, otros dos jugadores, Mestres y Fernandez, cuyas ausencias forzozamente debian dejarse sentir en el conjunto del equipo por la falta de cohesión entre ellos. Apesar de é to el Soller jugó un buen partido y aunque el juego desarrollado no fuera un portento de brillantez, fué indudablemente mejor que el puesto en práctica por sus rivales a los que dominaron intensamente durante el partido.

Vallés tuvo que intervenir pocas veces, y en el primer goal, un exceso de confianza suya fué la culpa del tanto. Los defensas oportunos y seguros, causando excelente impresion el debutante Sanmartin; la linea media espléndida siempre, fué la mejor línea sobre el campo. La línea del ataque, no tuvo una buena tarde. Saura fué el mejor de los cinco, siguiéndole en méritos Frontera y Petro; los dos exteriores estuvieron bastante flojos y muy bajos de juego. La ausencia de Mestres

se dejó sentir. El Señor Cantallops, que cuidó del arbitraje, empezó bien, asi salvo alguna deficiencia, continuó dur nte los primeros cuarenta y cinco minutos, pero en el segundo tiempo su labor sué detestable, cuando el Soller tomó ventaja, dejó ver demasiado claro su pasión por uno de los bandos, y no vaciló en medios para lograr sus deseos y casi lo consiguió, o

sea el empate, ya que no la victoria. Arbitrajes como el del dom ngo. contribuirán muy poco al desarrollo de la afición, pues nosotros creemos daña más a este deporte, los arbitrajes desastrosos como éste, que no las martingalas y pleitos federativos.

GACETILLA DEPORTIVA

La clasificación actual en el Grupo A. es la

Alfonso 3 partidos jugados, 6 puntos. Söller 4 Atlbétic 4 Regional 3

Un gran partido para mañana Alfonso XIII - Sóller

Mañana domingo a las tres menos cuarto en el campo de la S. D. S. se jugará un interesantisimo partido entre el equipo t tular

del Soller y una potente selección de la R S Altonso XIII. Los amantes del buen futbol, mañana tendrán ocasión de presenciar un encuentro magnifico, pues el once que desplaza la Real

Sociedad, ea indudablemente uno de los mejores conjuntos de Mallorca, por el magnifico juego que posee y desarrolla. Estara constitui 'o el «team» A fonsino por valiosos y jóvenes elementos del primer equipo y de otros equipiers del juvenil, que el

año pasado vinieron forman o parte del Porreras empatando a tres goals con el Sóller y que todos los aficionados recuerdan como uno de los mejores partidos jugados durante

El equipo Alfonsino que mañana juega con el Sóller venció rotundamente al equipo juvenil del club catalán Iluro S. C. de Mataró y al del C. D. Europa de Barcelona, el primero en los dos partidos jugados, por 4 a 1 cada vez, y al segundo por 2 a 1

El equipo del Sóller estará formado por todos sus mejores elementos y entre ellos jugará por primera vez en ésta, el defensa catalán Sanmartín que ya debutó en las filas sollerenses el domingo último contra el Allhétic. También jugará el extremo derecha Mestres, que definitivamente seguirá actuando

Para este encuentro regirán los precios si-

Entrada al campo i ptas.; Entrada de señora con asiento o 50; Asientos o 30; medias entradas o'50; palcos 5 ptas.

La Copa Fouad

Para el domingo día 22 del actual, se ha concertado en firme la celebración del partido de desempate, para la adjudicación de la «Copa Fouad», entre los primeros equipos del Alfonso XIII y del Söller, partido que con tan gran interés es esperado por todos los aficionados

El partido Barcelona-Español Mañana se juega en la ciudad condal este

emocionante partido que tan gran interés consigue despertar en toda España y que según sea su resultado puede decidir el puesto de Campeón de Cataluna.

Gracias a don Isidro Gonzál z, los que asistan al match que mañana juegan el Altonso y el Sóller al mismo tiempo que vean jugar este encuentro, podrán enterarse del desarrollo del que, a la misma hora jugaránel Español y el Barcelona pues dicho partido será radiado desde el campo de la Corts donde se juega y expuestos los detalles que se reciban, en una pizarra que el Sr. Gonzáles colocará en el campo del Soller.

El Sr. Gonzáles por su iniciativa merece nuestra más sincera felicitación que le enviamos desde estas columnas.

UN ANTIGUO GUARDMETA

En el Ayuntamiento

Sesión del día 11 de Enero de 1928

A las 6'45 horas de la tarde, reúnese la Comisión municipal permanente en sesión ordinaria. Preside el Alcalde accidental don Bartolomé Sampol, y asisten los suplentes D. José Ballester, D Antonio Colom y don losé Morell.

Léese el acta de la sesión anterior, la cual és aprobada.

Acuérdase satisfacer:

A D Jeronimo Estades Castañer 71'55 ptas. por cemento suministrado para diversas obras realizadas por administración municipal: y 215'80 por cemento y otros materiales de su tienda servidos para obras realizadas en la Casa Consistorial. - A D Ramon Escalas, Juez municipal, 259'60 pesetas según relación de facturas presentadas por materiales de escritorio adquiridos para el Registro civil - A D Amador Colom, 6665 ptas por una instalación eléctrica verificada en las oficinas de la Inspección de Sanidad y 20'55 ptas. por o ra instalación llevada 2 cabo en la Casa Consistorial. - A D. Jaime Torrens, 67'90 ptas. por medicinas suminis-tradas a la Guardia civil y 83'75 ptas. por medicinas facilitadas a particulares. - A don Jaime Castañer, 368'40 ptas. por medicinas servidas a la Guardia civil durante el finido

Se da cuenta de varios informes favorables emitides por el Capataz de la brigada municipal de obras, vistos los cuales se acuerda dar de baja del Padron general de arbitrios municipales a:

D a Margarita Oliver Oliver, por el concepto de una ventana que antes se abria al exterior, haciéndolo ahora por el interior, en la casa n.º 2 de la Plaza de Antonio Maura.

D.ª Ana Llaneras Caparó, por el concepto de acometida a la alcantarilla pública correspondiente a la casa n.º 10 de la calle de Co-

D.* Pilar Bobadilla, por el concepto de acometida a la alcantarilla pública correspondiente a la casa nº 3 de la Plaza de la Concepción (aldea de Biniaraitx).

Dª Magdalena Arbona Morell, por el concepto de pozo negro existente en la casa n.º 12 de la Alquería del Conde.

D. Antonio Ripoll Estarás, por el concepto de pozo negro existente en la casa n.º 6 de la calle de San José (aldea de Biniaraitx),

En vista de una comunicación recibida de la Sección de Clasificación y Revisión de Mallorca, se acuerda fijar en 5 ptas. el tipo del jornal regulador de los braceros, y dar cuenta de dicho acuerdo a la citada Comisión.

No habiéndose producido / r clamación alguna durante el tiempo que ha permanecido expuesta al público la instancia presentada por D. Alejandro Pomar Colom, en repr sentación de su convecina Da Antonia Casasnovas Borrás, se le autoriza para colocar en casa de su representada, sita en la Gran Via, un eléctro-motor de 174 HP. con objeto de elevar aguas para usos domésticos.

Se da lectura a una instancia que suscribe D. Bernardo Galmé: Mir, solicitando en ella autor zación para verificar obras en la sepu'tura n.º 240 situada en el extremo del ensanche del Cementerio Católico, dividirla en dos y abrir dos bequillas, al propio tiempo que pide se modifique la enumeración, en el sentido de que sea 240 y 240-A, y se le extienda el correspondiente titulo de propiedad. La Permanente : Cuerda pasar dicha instan-

cia a informe de la Comisión de Obras.

L'éese una solicitud suscrita por D. José B brioni Miquel, quien en nombre propio y en el de su hermano D. Lucas, so icita sea traspasada a nombre de ambos la propiedad de la sepultura n.º 122 y media de la n.º 121 propias de su fallecida madre D. a Maria Miquel Castañer, la que instituyó a ambos hereceros universales de todos sus bienes según escritura que se adjunta. Igualmente se acom-

La Comisión, examinados los documentos que se adjuntan, acuerdan verificar el traspaso solicitado,

pañan los títulos de propiedad de ambas se-

El Sr. Colom: En el trozo de camino que conduce de la fabrica de Ca'n Bach a los lavaderos de Ca's Panarés, existen algunas losas que están en tan mal estado que han motivado diversas caidas de mujeres que van a lavar en tal punto. Convendria fueran subsanadas estas deficiencias.

El Sr. Presidente promete cuidar de la denuncia del Sr. Colom.

El Sr. Co om: Por conducto particular, me re enterado de que, en el punto denominado Ses Moncades, y en donde pastan buen número de corderos, estos son molestados por diversos perros propiedad de distintos particulares. Cuando menos, ya que no es posible evitar que los perros se metan con los corderos, sería conveniente enviar un guardia municipal en casa de los propietarios de aquellos para enterarse de si satisfacen por dichos animales, el arbitrio correspondiente. Así se acuerda.

Y no habiendo más asuntos que tratar el senor Presidente levantó la sesión, siendo las

Destellos Sociales

PERSONAL

En las recientes oposiciones celebradas en Barcelona para la provisión de cinco plazas de Prácticos de aquel Puerto, obtuvo plaza nuestro paisano y amigo el capitán del vapor «María Mercedes» D. Gabriel Garcias, por cuyo motivo le enviamos nuestra más sincera enhorabuena.

SALIDAS El lunes de esta semana salieron de regreso para Cerbere D.ª Catalina Rullan Umbert viuda del que en vida fué muy amigo nuestro D. Antonio Colom Pastor, acompañada por su distinguida hija Srta. Rosa y la amable señorita Magdalena Sampol Ferrá, que va a pasar con ellas, una corta temporada.

Deseamos disfruten de dichosa estancia en la expresada población.

Después de haber permanecido una temporada al lado de su opreciada madre y demás familiares, se despidió de nosotros, a principios de esta semana, nuestro simpático amigo D. Miguel Bauzá Morell.

El joven Bauzá se traslada de nuevo a la Capital para continuar sus estudios en la «Academia Juridica» del Sr. Font y Arbos.

Le deseamos provechoso resultado.

Hoy tiene proyectada su salida para Paris, nuestro amigo el comerciante don Juan Sastre Bernat, quien desde el lunes pasado se encontraba en esta con la finalidad de pasar breves dias en unión de los suyos.

El martes de esta semana llegó procedente de Epernay (Francia) nuestro amigo el comerciante D. Benito Estarás Pericás, acompañado por su esposa e hijos.

Procedente de Bordeaux (Francia) llegó el miércoles de esta semana, nuestro amigo el propietario D. Lorenzo Enseñat Magraner, juntamente con su señora esposa, quienes vienen a ésta con la finalidad de pasur una corta tempo-

Ayer regresó de Marsella nuestro buen amigo el propietario D. Francisco Frau Colom, después de unos meses de permanencia en la aludida ciudad francesa. * * *

Domingo pasado llegó a ésta, nuestra paisana D.ª Margarita Rullán Vives, y su nietecita Maria Luisa Magraner Marcús, quienes proceden de Amiens (Francia) en donde han pasado unos cuantos meses en compañía de sus hijos allí es-

DEL MOMENTO

La vida aceitera

Mi buen amigo el señor Director de este semanario me encarga cuide semanalmente de esta sección, y a decir verdad, me hace un flaco favor. Porque es harto cierto que ello resulta un poquitin delicado si el cronista desea aventurarse en pronósticos, y mucho más cuando estos no son satisfactorios ya por parte del productor ya por la del consumidor.

Con tal motivo, y a fin de complacer a todos en general y no captarme adjetivos que sin escrúpulo podrían aplicarme unos y otros, me limitaré a la simple información, indicando la situación exacta del mercado aceitero, y procurando fundamentar mis afirmaciones con los posibles testimonios.

Empezaremos hablando de Barcelona. Hay quienes han dicho por aqui que la situación aceitera ha variado mucho en el sentido de un aumento de precio considerable.

Ello en parte es cierto si dirigimos exclusivamente nuestra mira a la ciudad condal en donde, desde 25 de Diciembre último, vienen rigiendo los mismos precios. He ahi los que facilitó esta semana el Gremio de Almacenistas de Barcelona: Aceite de oliva corriente bueno, a 226'10 ptas. los 100 kilos. - Clase superior, a 239'15 ptas.-Clase fina extra, a 278'25 ptas. - Clase fina extra, a 260'85 ptas.

¿Por qué este precio tan crecido? Pues porque en Barcelona, las persistentes lluvias habidas en plena recolección impidieron la elaboración y originó una falta de existencias en la plaza, y en consecuencia un alza eventual de 20 pese-

Esto que digo, caro lector, no es juicio mío ni apreciación individual de otro cualquiera, sino lo que dice la prensa catalana, que además añade: «La tendencia será de baja, cuando se inicie de firme la elaboración.»

Fijemos ahora nuestra atención a las diversas regiones olivareras, empezando por la de Cataluña.

Se ha generalizado la recolección en la comarca tortosina, donde este año la plaga de la mosca olearea no ha influído desfavorablemente.

La cosecha resulta abundantisima en casi todas las zonas, menos en la de Lérida, que no es tan considerable.

Su precio és: Tortosa, finos, a 28 ptas. la cántara de 15 kilógramos; segundos, 24; Ribera del Ebro, superior, a 28; segundo, a 25; La Cenia, corriente, a 23; Lérida y Urgel Borjas, a 29.

Hablemos ahora de la Región de Levarte: Tampoco en esta región se ha extendido la plaga de la mosca, en cambio, lo mismo que en Cataluña, se ha desarrollado extraordinariamente el arañuelo.

Se espera una gran cosecha de acei-

tes finos. Las cotizaciones que rigen son: Espadán, primera, a 28 ptas.; id. segunda, a 26; Maestrazgo, primera, a 28; id. segunda, a 26.

En Aragón se halla este mercado en plena actividad, siendo grande la cosecha en cantidad y calidad, excepto la zona en que atacó el pedrisco.

La animación en Aragón es más reducida, pero los tenedores aumentan sus resistencias, pues consideran los precios

actuales como ruinosos. Su cotización es: Bajo Aragón, primera, a 29 ptas.; id. segunda, a 27.

En Andalucía la cosecha representa una cantidad fabulosa de calidad exce-

Sus precios son. Aceites finos, a 185 ptas. los 100 kilógramos; id. superiores, a 175; id. corriente a 165.

Saliendo ahora de nuestras fronteras, dedicaremos unas líneas al extranjero. Es interesante registrar que la Repú-

blica Argentina, que resultaba ser uno de nuestros primeros mercados compradores, representó en el 1927 una adquisición de aceites equivalente a 8.229 quintales, contra 826 en el año 1926, siendo la cifra representativa en liras, del último año, de 8.030.532.

La situación de otros países olivareros especialmente de Italia, es de escasez, y ello determinará que los exportadores extranjeros retornen a España; esto podria dar lugar a una reacción, pero conviene no olvidar que dichos mercados la Administración de este periódico.

deben visitarse por los especializados. Las cotizaciones que rigen en Cette y Marsella son: aceite de Túnez, de 550 a 1.000 francos; idem de Argelia, de 800 a 850; idem de Francia, de 900 a 1.020; idem de España, de 225 a 235 ptas.

Estos precios se entienden por 100 kilógramos.

Y para finalizar, hablemos, aunque brevemente, de nuestro mercado.

Sabemos que la acidez de nuestros aceites es mayor que en otras regiones olivareras, lo que motiva un entorpecimiento en la aceptación del caldo.

Ello implica que nuestros precios no puedan codearse con los de determinadas regiones y es preciso hacerlo resaltar para cuantos, desconociendo el problema olivarero, pudieran extrañar la diferencia del precio. Aqui en Sóller, como en toda comar-

ca, debe fijarse el precio ante las ventas que se hacen, y durante estas dos últimas semanas las transacciones de importancia verificadas han sido: ventas de aceites de alguna acidez a 26, 27 y 28 duros la somada, y otras de aceite de poca acidez a 30 duros.

Ventas en cantidades reducidas se han verificado algunas a más de 30 duros si se quiere, pero ventas de poca consideración, y aún, a particulares, siendo por tanto, los precios que fijo en el párrafo anterior, los que han imperado en las más grandes ventas, según comprobantes que he podido observar.

En sintesis: que el mercado nacional debe andar en este momento muy abastecido. Que entre el elemento olivarero existe agitación e intranquilidad, aunque desde luego no falta esperanza ante una posible salida del producto para el mercado extranjero.

Si asi fuera, estaria resuelto el problema del productor y habria en el negocio un bonito margen de ganancia, ya que el precio no sería tan ruinoso como en la actualidad.

Sin embargo, conveniente és, observe que lo positivo en el presente es el precio que rige, no el que pueda regir en lo sucesivo.

En lo demás, en Sóller, es conocida por los lectores la situación; la recolecta de aceitunas lo mismo que la elaboración del aceite, se lleva a cabo con toda actividad y los dueños y colonos de olivares andan, en lo que a estos puntos se refiere, muy contentos.

Y por hoy permitanme, mis lectores, haga punto final, para proseguir en el próximo número.

BENITO

de una finca que consta de frutales, olivar, fuente propia, 3 estanques, casita de recreo y carretera hasta ella. Muy cerca. En esta imprenta informan.

BANCO DE SOLLER

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo prevenido en el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la lunta General ordinaria para el día 29 de los corrientes a las diez y media, en el domicilio

Lo que se publica para conocimiento de los Sres. Accionistas.

Sóller 13 de Enero de 1928, El Director Gerente. - Amador Canals.

Sindicato Agricola Católico de S. Bartolomé

Según previenen los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a todos los señores socios de la misma a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 22 del corriente a las 10 y media de la mañana en primera convocatoria y a las 11 en segunda en el local social calle del Mar n. 15.

P. A. de la J. D. -El Secretario J. Deya.

Sociedad Deportiva Sollerense

Según previenen los Estatutos de esta sociedad, se convoca a todos los señores socios de la misma, a la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 15 del corriente, a las 17 en primera convocatoria y a las 17'50 en segunda, en el local social.

Sóller 6 Enero 1928.—P. A. de la J. D. -El Secretario, J. Serra.

Un gran negocio

Se presenta a quién quiera adquirir una importante industria y comercio, que radica en una popular población francesa del departamento de Allier.

Su dueño lo vende por desear retirarse de la vida comercial. Se dan inmejorables referencias del tal.

Se facilitarán informes del mismo en



Solicite catálogo de las 700 primeras ven didas en dos años, al Agente exclusivo pa Cinco años garantia

el

0

af-

en

Soller (Mallorca): JAIME SALA - Cortes, 574. Barcelona

Calle de San Jaime, número 6 ANIG EROL



magnifica máquina de afeitar niquelada Por 5'80 Pesetas

-- Todo un estok completo a un precio irrisorio --

barra de las de jabón de la casa GAL brocha de las de clase superior.

Perfumeris de S. Calatavud. - Luna, 27 - SOLLER | I ibretia Salvador Calatavud. - Luna, 27



LIBROS GRATIS

imprimir Las dos obras, el «Quijole» y el Diccionario, se ragalan a quien se suscriba a la revista planchas; 776 paginas, 800 grabados y las últimas palabras de la Academia. Edición acabada de El «Quijote» integro dellamente encuadernado. 1894 págnias, muedas ilustracionest. en buen papel y tetra clara, Y el Diccionario de la Lengua Española, solidamente encuadernado en tela, con El Quijote y un Gran Diccionario

(Remidase a LA Voz de Soller, Luna, 27.-SolleR) BOLETIN DE SURCRIPCION

se suscribe a LETRAS REGIONALES. Las 12 peseins y 70 centimos importe de la suscripción annal y gastos de envio las pagará contra reembolso at recibir el «Quijote» y el Diccionario.

en todos los números. Si deseara usted otros libros en vez de los anunciados, pida catálogo de regalo de los más samosos escritores. Mueda y buena section Literatos Nuevos y publicar un anuncio muy econômice LETRAS REGIONALES, gran revisia mensual ilustrada. Novelas, cuentos poestas, etc.,

Fábrica de Canastros y Cajones

FABRICA DE ASERRAR MADERA para la expedición de toda suerte de frutos. - Todos mis envases iran marcados DE TODAS MEDIDAS Y DE TODA CLASE

deras aserradas, propias para combustible de cocinas y escufas de calefacción.-Rapidez y economia Las maderas recibidas para aserrar, son entregadas a poco de recibir el encargo.-Venta de ma-

acin sol sb para la higiene **Aldiutitanent**

Después de afeitarse los caballeros Baño y toilette de señoras

Pida en todas partes bote

0,60 Ptas.

COPOS NOEL

(Crema para el cutis)

Luna, 13—SOLLER

Se han recibido los géneros Precios limitadisimos mind the second of the

Luna, 13-SOLLER - Luna, 13 IMARIEBMO propios para



Boclossed - TAASI siromutroq Pidase en Perfumerias y Droguerias Todo estuche que no sea de color A M A RILLO no es legitimo

en la Librería y Centro de suscripciones

de Salvador Calatayud, Luna, 27.-Sollet

FOTOGRABADO

más perfectos posibles, le interesa enviarlos a los Si tiene interès en que sus fotograbados sean los

Espasa-Calpe, S. A. Talleres de Fotograbado

ilustraciones de la asombrosa etc. En estos talleres se hacen las maravillosas grabados en cinc, cobre, tricomias, cuatromias lizar en su máxima perfección toda clase de fotolos talleres más modernos y organizados para rea Este nombre ya es por si una garantia, pues son

Su servicio es extrarrápido. Sus obras perfecti ENCICLOPEDIA ESPASA

MADRID RIOS ROSAS, 24.-Apartado n.º 547.

\$8'50; Cubierta, 28'50. De Palma a Mahon: 1.a, 42'75; 2.a, 26'50 De Argel a Palma: Dia 25 de cada mes, a las 16. De Palma a Argel: 1.a, 84'45; 2.a, 26'50; 8.a 8.8, 48'50; Cubierta, 31'00. De Marsella a Palma: Dia 21 de cada mes, a las 3.8, 18'65; Cubierta, 11'05. De Palma a Marsella: I.a, 94'85; 2.a, 66'50; De Palma a Tarragona: I.a, 48'75; 2.a, 32'00; De Palma a Alicante: I.a, 48'95; 2.a, 82'15; De Valencia a Palma: Miércoles a las 12, y vier-

8.a, 18'24; Cubierta, 10'65. De Alcudia a Mahon: I.a, 37'25; 2.a, 21'25; De Alcudia a Barcelona: I.a, (2'25; 2.a, 88'75; 15'80; Cubierta, 10'80. De Palma a Cabrera: Cubierta, 3'10 ptas. De Palma a Ibiza; I.a, 37'75; 2.a, 21'50; 8.a, De Palma a Mahon. 8.8, 10'90; Cubierta, 10'80.

8.a, 15'65; Cubierta, 10'65. De Alcudia a Ciudadela: Mismos precios que de

De Venta: Libreria de Salvador Calatayud. -- Luna, 27

Calle de San Pablo, muy próximo a la Rambla del Centro

Auto a todos los fignes y vapetes. Pensión, 14 ptas.--Habi-ciones desde 4 ptas.

te y fria. = Ascensor. Calefacción central. Agua corriente, calien-

Si le interesa conocer un buen Hotel de segundo orden, instálese eu el

JUAN BADÓ, propietario



y de la Tierra setnelq zal ob , salamina col ob abiV

que descubre y describe la vida; vulga con encanto la Ciencia amenas descripciones, que di-Obra de grandes enseñanzas y

Datro belí imos tomos : 2 000 págrins en aspel couché : 4 00 grabados Unas 500 lam nas a una tinta : Preciosas lámina a todo color

Un módi so dispendio mensual pone esta adm rab e publicación il alcance de todas las posibil dades económicas Al coutado: 240 ptas.-A plazos: 260 ptas.

SOLLER Librerfa de Salvador Calata ud. - Luna, 27 Venta v suscripciones:

Hotel Restaurant

19123 , OZEM

Plaza de Palacio, 10

AMOLICHAE

próximo estación y muelles.

On motor eléctrico

de 5 HP., casi nuevo, provisto de voltimetro

Informatán: Unión, 8. - Sollet. y contador. Se vende en buenas condiciones.

Precios módicos on

EN DROGUERIAS Y PERFUMERIAS

OIROTAJIGE

opeun Jaach

INO PONSIVO

radicalmente

/esabarece

Fábrica de Baldosas Hidráulicas

Calle del Mar, núm. 140. — SOLLER (Mallorca)

TODAS LAS EXISTENCIAS LA INCOMBATIBLE EN CALIDAD Y BUEN GUSTO

No comprar sin antes visitar esta Casa +

3.8, 18'48; Gabierta, 18 %o.

tendera para ida o vusita.

pres.; 3.a, 18'40 ptes.; Cubierte, 10'8e ptas. De Palana a Barcelona: I a, (2'7; plas.; 2.a, 41'00

Comprendidos los impuestos. Los precios se en-

Tarifa de pasajes vigente

De Ciudadela a Alcudia: Domingos a las 10.

De Barcelona a Alcudia (y Mahon): Domingos a

De Cabrera a Palma: Martes y jueves, a las 14.

De Ibiza a Palma; Miércoles y domingos, a las

De Mahon a Alcudia: Domingos, a las 9.

De Ciudadela a Palma: Lunes, a las 19.

De Mahon a Palma: Viernes, a las 20'80.

De Tarragona a Palma: Lunes a las 18 80.

De Alicante a Palma: Domingos a las 13.

2097103-291006V 9b oijiv192

De Palma a Valencia: Lunes a las 11, miércoles abados, a las 21. De Palma a Barcelona: Lunes, martes, jueves y

De Palma a Marsella: Dia 18 de cada mes, a las De Palma a Tarragona: Domingos, a las 18'30. De Palma a Alicante: Viernes, a las 12.

De Palma a Ibiza: Lunes, a las 11: Viernes a las De Palma a Ciudadela: Martes, a las 19. De Palma a Mahon: Jueves, a las 20'10. De Palma à Argel: Día 23 de cada mes, a las 16-

De Alcudia a Ciudadela: Lunes a las 5'50. De Alcudia a Mahon: Lunes a las 5'50. 19e Aleudia a Barcelona: Domingos a las 19. De Palma a Cabrera: Martes y jueves a las 7.

De Bercelona a Palme: Lunes, martes, juevos y sábado sa las 30';0.

ornadas de liquenes y musgos. piornos raquiticos y las peñas negruzcas, de sangre los tomillares resecos, los

Y diole la última teta, mientras su -i.In.. da! iMa... de...! con el silabeo gracioso de su media lensontiò el niño, llamándola dulcemente arrastróse hasta el chozo. Al verla, La cabra, temblando agonizante,

a la puerta del chozo del cantil de La lobo y la voz de un niño, que, sentado postreros de la Galinda, los aullidos del rio de la tierra con la luna, los balidos sólo interrumpieron el coloquio milena-Luego, en la noche callada y lóbrega,

-ipa... de...! iln... da...! pa... de...! Berrocosu, clamaba medroso:

José Rincón Lazcano

stenazo a la fiera por el nervudo cuello ángel, que, acariciándola, mamaba y del agrio peñascal. Corrió el hombre, tumbandola, impetuosa y salvaje, al pie sangre caliente bañaba el rostro de aquel hundiendola sus puñales en el lomo y abatióse vertiginosa sobre la Galinda, cando a su pecho espantosos baladros, de fuego de la nube, la caudal, arran-Loca, veloz, siniestra, como la chispa

sus garras brutales amenazábanle abier-

roja en poniente. La cabra huyó...

Y esto acaeció cuando el águila y el

la roqueda hacia la hondura, salpicando brutal, desesperadamente, rodaban por pastor, confundidos, abrazados trágica,

BIBLIOGHAFICA

cionadas debilidades van a desatar la tragedia preciso momento en que parece que las mencorazón, que acaba por unirlos a todos en el Todo es perfecto en esta obra propia para ridiculeces y envidias de los personajes el imponiendose sobre las ambiciones, orgullos, bondadosamente, sin acritud ni causticidad, aspecto humano, esto és, con comprensión, parejas con la belleza del lenguaje. Tal es Baquero, esta tratado en esta obra bajo un cual, el interes que despierta su lectura corre rtan, como recientemente ha dicho Gómez de con un nuevo y exquisito volumen, en el ficaciones precipitadas que produjo la guetaner, 65, de Barcelona, acaba de enriquecerse mal, economia de terremoto, de ruinas y edibiente de especulación y de economia anoi-La Biblioteca Regina que con tanto éxito vienido del asunto, puesto en boga por ese «ampobres», otra, no una mas. A pesar de lo ma-

cia siempre al sacrificio por complacer a los ga la figura de la joven protagonista, propi-

a sana y amena por haberlo incorporado a agradecimiento de los amantes de la literatumerece un éxito completo y sus editores el El Casamiento de Margarita, es un libro que

por Eveline Le Maire La Kosa de Uro de los Fleurov

Un volumen en rústica, 1'50 ptas. Editorial suventud, S. A.—Calle Pro-venza, 216.—Barcelona. Novela Rosa + con el número 95.

sus obras. Estas son siempre de un alto senameno, y maneja acertadamente los sentiplia estructura y muy ducha en el oficio. Tie-

Es otra novela de «nuevos ricos» y «nuevos de modo palmario lo que acabamos de decir. «La rosa de oro de los Fleuroy» confirma

con la esperanza de que Elisa y Susana Lo que no vió el pastor fué que allá, Cuidao si es uno mal pensao...! I... lyo que me maginaba...! Bah...!

bre el precipicio. brazo de Jim, se asomaba al borde so-

qué de aquella ronda constante y tenaz

memoria recuerdos de tristezal

en ansias de defensa y de vida.

tierra, halló la verdad.

l...olid im es'up siMi

el pastor.

tos y palomas.

bante de garfios sañudos.

Y al decir esto, creyó adivinar el por

-iA la postre es su hijo! ¡Que viva!

No tuvo valor! Habian tornado a su

pico como en demanda de misericordial

a punto que el vástago aquilino abria el

tro las garfas nacientes y chillo alocado

droso, agitó los alones en plumón, mos-

dero, que, al ver al hombre, tembló me-

nido de la fiera con un aguilucho volan-

rrocosa, no lejos del chozo, estaba el

en que el sol teñía de oro los cielos y la

armas aprestólas para la muerte de la sil

el cayado de pie de fresno, todas sus

escopeta de pistón, cargada de postas,

cachas de cuerno, la honda de pelo, la

momento de sosiego. El cuchillo de

Resuelto en su fallo, el pastor no tuvo

Y decidió acecharla, perseguirla, ma-

-isi ties hambre busca otra presal

que con palabras, con alaridos broncos

lleantes en la rapaz hambrienta y, más

miró a la altura, clavó los ojos cente-

arrogante apostura de guerrero primitivo,

El padre, enardecido, frenético, en

tiscas, ni la nieve atrevianse a herir...?

aquella carne, que ni el sol, ni las ven-

sus bélicos instintos carniceros en

caba al niño? ¿Queria, alevosa, saciar

sobre el rústico chozo del cantil? ¿Bus-

y magnifica, habiala sentenciado a muerte

donde, durante el día, posábanse gurria-

caballetes de la iglesia y de las casas, lechuzas y los mochuelos, rasando los

sables y malditos, los murcielagos, las

ceres de la aldea revoloteaban, incan-

tantas en la sierra...! Y en los anoche-

águilas... ¡Las águilas...! ¡Nunca viéronse

eterno, los milanos, los buitres y las

tarinas; y arriba, en el azul infinito y

del valle, no más que las alondras can-

nores en los zarzales. En las barbecheras

entre el ganado, ni los jilgueros y ruise-

de los aleros de Arcones, ni los tordos

ya no eran en aquellos nidales de batto

nueva otofiada no se hicieron esperar.

al niño que era una bendición,

una palabra: ¡padre!

acortó los días, y los nuncios de la

tenia otra reina: la Galinda, que criaba

cuya boca habíase entreabierto la flor de

tar albergue al pastor y a su hijo, en

nida; y el chozo del cantil tornó a pres-

hogueras y tonadas en son de bienve-

y en la sierra, florecida y jocunda hubo

Volvieron los pastores y los rebaños;

Faltaba la cabrera...! Pero la cumbre

Y el tiempo, codicioso insaciable,

Las golondrinas, chiadoras y veloces,

Las águilas...! A una de ellas, bárbara

¿Por qué volaba tan de continuo

y retadores, increpóla agresivo:

En una de las escarpaduras de La Be-

¡Pero no...! Una tarde, casta y serena,

-¿Te mato...?-y levantó el cuchillo,

alguien se veia cercado por la marea, guarecieron, para que en lo futuro, si que llegaba hasta la oquedad en que se te hechos, en una verdadera escalera vertir aquellos agujeros, apresuradamen-Jim Airth empleó algunas horas en con-Volvieron a visitar en la bajamar, y

pudiese trepar para ponerse en salvo.

soluto a subir de nuevo.

llas horas maravillosas. Pero ahora no. deseas, al lugar en que pasamos aquevolverás a llevar a tu esposa, si así lo mos en nuestra luna de miel. Entonces -No, Jim-dijo;-hasta que volva-

bios sontientes le obligaron a dejar inde Myra y un suspiro de sus dulces lamas que se deslizaban por las mejillas se disponia a insistir, cuando unas lágrique se le diesen claras y buenas razones, sus propósitos hasta realizarlos, a menos Jim, que acostumbraba persistir en

mediatamente la cuestión.

by llegaba a nadar sus diez metros. Asi, entre chapoteos y risas, lady Ingleen su vida había oido gritos semejantes. dosl», tan estentóreamente, que Myra barbilla y diciendo: «¡Uno, dos! ¡Uno, a nadar sosteniéndola por debajo de la entraba en el mar e intentaba enseñarle

y tomó la determinación de irse a acosnorita Murgatroyd estaba escandalizadal, fiada, y aun más que extrañada: ¡la se-La señorita Murgatroyd estaba extra-

último, dos palabras dulcisimas, iguales,

Y una cabra pelinegra, de cuernos chi-- Galindaa ...! Galindaaa ...! en las que puso el pastor toda su alma.

madre fecunda y bendita, arrimó la teta suns no causasen daño, y, como una patarrose cuidadosa, para que sus pe-Llegó al chozo, saltó a la cuna, descanchal, balando planidera. quitos y de grandes ubres, asomó en el

a los labios en capullo del niño lloroso. negruzca, rebosante de leche muy blanca,

- | Alabao sea el Señor!

afirmó el hombre. —¡Esta será su madre dende hoy!—

- No le hará dengún aquel?

acatició con la diestra callosa. Al decir esto, acercóse a la cabra y la da la mantención. -No. Ya va pa tres dias que ella le

- Galinda! Galinda!

riegas? ¿A quién encomendar su guarda? Para que las queria, si eran ribecabras, que constituia su total patrimonio. partida, vendiera en Prádena la punta de La Berrocosa, no sin que, antes de su allà fué, como los demás, el pastor de naderos y rabadades a las de Bornos. Y tierras de la Señora, segun nombran gaa poco. Los rebaños trashumaban a de sombras y negruras, despoblose poco Al llegar el otoño, la sierra, preñada

formar parte de la piara que habia de dos chivas, que, como ella, entraron a Solo libró del trato a la Galinda y a Si la cabrera no hubiese muerto...!

guóse, enfiló a los moruecos y ciclanes nicientas, apegadas a las crestas, santiamanecer triste y hondo, con nubes ceremuda, cargole sobre la yegua, y un al niño en el serón encima del cuido y la contentas, recontó las cabezas, acomodó echarse al bolso de estambre dinero para los mastines, poner la zumba al adalid y puntas a los hierros de las carlancas de un seron de esparto; y tras de afilar las namo trenzado, una alforja de sayal y castillejo con cincha y ataharre de ca-Pedraza, mercó una yegua tresalba, un Al cabo de dos dias, el pastor bajó a tramontar,

Maldita sia...! Bien ice la copla! pudo contener su disgusto. con la chata cabeza encresponada, no Apenas columbró el cerro Piadaro, Puerto, arreó al ganado y partió... hacia la colada en busca del cordel del

Cuando el cerro Piadaro

pasó la mano por el lomo a la Galinda, rina de Bernardos, besóle en la frente, Arrebujó al niño en la parda anguallueve en la sierras. aunque Dios no lo mande, luce montera,

se el húmedo y jugoso pastizal, lindero

el primer alto para que el rebaño carea-

una hogaza, llaino a los perros y dispuso

que seguia esclava de la yegua, sacó

cercanias de su hermoso home de Shensencariñado con la idea de hacerlo en las cuado para esta revelación, y se había obstante, elegir la ocasión y el lugar adepersonalidad a Jim Airth, deseaba, no fácilmente esta dificultad revelando su suyo; y aunque podia haber resuelto ca de si seria discreto contraer matritia, afortunadamente, alguna duda acernes legales y asuntos de negocios, sengeneralmente poco enterada de cuestiose su matrimonio. Pero lady Ingleby,

blemente el tiempo, puesto que su venla ventana, haciéndole perder lamenta-La risa de Jim Airth atrajo a Susie a cura de reposo! ¿No te parece asi, Jim? ceria tan insolita y tan inesperada esta sada. ¿Puedo ya hacer esto, Jim? ¡Pare poco violento reaparecer entre ellos catone que se interesan por mi, y seria un algunos amigos en la ciudad de Shens--Ya ves, Jim-argüia Myra:-tengo

tana no daba sobre el cenador de madre-

de la cuta de reposo-dijo Jim Airth. -Podria ser quiză una continuación

de retornar al mundo de sus amistades, do aquella vida libre y sin trabas antes al fin, seguir durante una semana vivienimprecisión de la respuesta. Convinieron, a lim parecia estar a tono con la vaga la mirada que sus dulces ojos dirigieron esten de acuerdo contigo! - dijo Myra, y -iAh, pero es posible que no todos

casa antes de comenzar las últimas diy Jim prometió ir a verla en su propia

Daban alegres paseos a lo largo de

de cielo muy azul e inmensa luna de La cabtera del cantil mutió una noche

aptat plata. En aquel trance lloró un hombre el

CUENTOS ESCOGIDOS

que, si su corvo pico cerrábase pérfido, bale el águila, vigilante y majestuosa, y desde la altura, volando sin volar, mirá-

tas, muy abiertas.

en los ojos. muda con el ave, cuyas garras clavóle e inició una lucha titánica, bárbara y

El sol, moribundo, puso una franja

ne editando la casa Ribas y Ferrer, calle Mun-Una novela moderna MOLOGES

verosimil y más que nada, la noble y abnetrama de la acción, no por muy original, inbiente distinguido en el cual se desarrolla la la mujer; el humanismo de las figuras, el ammente traducida al cepañol por A. Nadal. inglesa escrita por E. Maria Albanesi y bella-El Casamiento de Margarita, celebrada novela

la lengua española,

Novela publicada en la colección «La

mientos al infundirlos en los personajes de ne un fondo de seriedad que no excluye lo Eveline Le Maire es una novelista de am-

frutos maduros, la bondad, la abnegación, la tido moral, desprendiéndose de ellas, como

bia convertido descaradamente aquella idas y venidas de aquella pareja que hacuriosear todo lo posible acerca de las buscaron el placer furtivo y temeroso de pre romántica, sedujo a Elisa, y ambas cia de Amelia, la pequeña Susie, siempiritu. Pero, libre de la personal vigilanla letra, por lo menos en cuanto al essiguiesen su ejemplo, si no en cuanto a

co, entrò rápidamente en el salón, unos rillas en el cinturón de su vestido blansu aventura, Myra, con unas rosas ama-Desde que, en la mañana que siguió a de novela, prosaica posada de Cornish en un lugar

me esperas? Supongo que el café no se -Mi querido Jim, ¿hace mucho que minutos después de las nueve, dicien-

Desde entonces, toda la vida parecía habrá enfriado.

litaria, y con ojos sonrientes alzó la casuyo en aquella mesa hasta entonces so jer, que se sentó en el lugar frontero al que Jim dirigia a aquella hermosa murapidamente, habia percibido la mirada transformada para Susie. Volviéndose

ra, quien balanceaba ya tas pinzas sobre por Jim. Y desde entonces, siempre que copa, para indicar silenciosamente a Mvflejo de lo que significaria el ser amada broma, colocaba un sobre encima de la aquel abrazo. Era para ella como un rever como Jin, haciendo un gesto de gracias, querida mía», aunque no pudo y la respuesta de Jim: «Como siempre; la besó. volvió a Susie en sus hermosos brazos y das del azúcar, Jim. ¿Un terrón o dos?» go, consciente de su gran felicidad, enella había oido decir a Myra: «Te olvi su rostro maliciosamente inclinado. Luehibió volver a mirar a su alrededor; pero la interpelación, sontió amablemente con cordo que debia ser prudente, y le pro-Un severo murmullo de Amelia le re-

Más tarde, en una ocasión en que se ! «discutible» o «verdaderamente improria decir sin azucar usar calificativos tales como «indecente», la azucarera, que «como siempre» quela señorita Murgatroyd comenzaba a

(Continuard)

La señorita Susana no olvidó nunca

Sin embargo, Myra, en el momento de

no de que entre ellos existiese ninguna

separadas y no mostraban indicio algu-

ella y Jim se habian sentado en mesas

habia existido durante los dias en que

ta de que el «disgusto» suponian que

ra descarada seduciora, no se dió cuen-

te, lanzando una carcajada, llamó a My-

y hasta que se la repitió a Jim Airih y és-

mente incomprensible para lady Ingleby

Esta observación resultaba absoluta-

estábamos seguras de que se trataba de

sontisa llena de perspicacia. Elisa y yo

Me parece que le conozco de toda mi

a usted decir desde cuándo le conozco.

Airth se va a casar conmigo. No sabria

cara regordeta, explicó:

mente un par de preguntas.

conoce usted?

-Si, en efecto, señorita Susana: Jim

Myra sonriente ante aquella ansiosa

el señor Airth? ¿Y hace mucho que le

mente cierto que se va usted a casar con

sana se aventuró a hacer atropellada-

encontró sola a Myra en un pasillo, Su-

RIBAS y FERRER. — Munianer, 65. - Barcelona

Para pedidos, a sus editores:

Precio: 4 ptas. ejemplar

io delicadas cubiertas en tricomía.

encuadernado con esplendidez, ba-

Un tomo esmeradamente editado y

Biblioteca Regina

Volumen 13.º de la renombrada

Versión Española de A. Nadal

leanedla de Albanesi

clineprem ab ofmaimezed la

vinculados el interes y la emoción intensos

jes. Por lo menos a esta acción interna estan

teniendo por campo el alma de los persona-

te, aunque es más bien interna que externa,

ridad de que proceden y ennoblece más a

de abnegación, eleva a unas sobre la vulga-

de sacrificio las iluminan con vivos destellos

respectivemente; pero la bondad y el espíritu

entre ellos, Las almas quedan doloridas y

La acción se desarrolla hábil y amenamen-

que palpitan en esta magnifica novela,

ottas que ya son de origen preclato.

-iOh, digame, querida mial ¿Es real-

-iAhi- murmuró Susana con una

Myra, sentada en la playa, le contem-

al chozo del cantil.

nas remembranzas; pero se negó en abplaba con los ojos iluminados por tier-

su traje de franela de jugar al criket, pidiendo un traje de baño, y Jim, con en la playa de Tregarth; Myra telegrafió Alquilaron una tienda y la plantaron

de la brisa soleada, y Myra, colgada del 1 tar inmediatamente después de la cena,

a la cañada de Navafria.

ligencias que la harian suya para siem-

los acantilados, recibiendo las caricias

Dias aureos

CAPITULO XIV A 'sel sendero de oto, hacia el sol naciennea, taleza de su virilidad, iba nadando, por

cial, y pedia a Myra que no se demora-

Al principio, Jim Airth hablaba con

ui a decisión de solicitar una licencia espe-

egicenian que vivirlo y gozarlo con absolu-

opinde su vida que no habia de repetirse, y

s 588 estos primeros dias. Era un momento

unaos dias venideros no podrian igualar

on comprendian instintivamente que

oudia de fiesta deliciosamente alegre. Am-

sep La semana que siguió fué como un

otubia sinceridad,

ot ? Luego corrió calle abajo, hacia la for-*IOTJA SAMEnts

Jy decia: «iMial Para siempre mial ¡Oh blos miol ¡Al fin he conquistado Lo

oog Extendia sus brazos sobre su cabeza sebento de hadas.

qudpot donde habia llegado su Princesa de

noi:comenzo a paseat al sol, en el sendero z Entonces abrió la "puerta principal y ntaspuerta tras de ella.

sui diez años. Jim oyó su risa al certarse la p la un an de prisa desde que era una niña de

ol sos, como una liebre. No había corrido

Pero lady Ingleby huyó, escaleras arri-

alene Provenza, 214 - Barcelona stylas que publica la Editorial Juventud, S. A.-Ca-

d sa. Esta novela pertenece a la sección «Novela Ro-

POT FLORENCIA L. BARCLAY

Folletin de LA VOZ DE SÓLLER - 22

s opi Sonó un silbido desgartador, furioso; sopi uego tres palmas secas, rotundas, y, por unum omoatemorizadas.

ol apias madres retrocedieron de la cuna, etal el imperio de la negativa, que letiuQi- beto :

s se -iQue sabes túl

-. Vas a ejarle morir d'hambre...? -Alpartal

natur semingal Gelep manga del burdo zamarro secábase las

t orp sentenció el padre, a la vez que con la

-S'agraece; pero n'hay nesecidá-100, yo!

10Y1-

La r

oisemmismo sentimiento. le ne sozerd sol sobot divom ,omis passaq geguido de llanto conmovedor y terni-

nages Después, un vagido inseguro, leve, a sia muerte. tili nicadas ante aquel drama de la vida y de abrasadoras blanduras, parecian petri-

rand Las mujeres también lloraban. Doloridas, as mujeres también lloraban. Doloridas y Las mujeres sancian patri-Hubo una pausa solemne, angustiosa.

op op de ley darle de mamar. -A cuento d'eso hemos subio, qu'es

episcollorar sorda y serenamente.

- Sin madre...! - y el pastor rompió a -iMia que ties un hijo! -Salú pa encomendarla a Dios!

-iTen conformida! - Alcuérdate de quien too lo puel

vecin es sus garras pujantes. A presas que remontar bajo la esclavitud uplotalizan su vuelo para otear, sanguinarias, nb utescondrijos, en tanto que las águilas oldet perversos, se acogen, temerosas, a sus

othelas de cola esponiada se encuevan, oslude Y esto fue al orecer; cuando las vuluis ,sicique del corazón.

A oinier para su boca; el pastor, palabras nanatui | El huérfano iba a tener pecho de mumuraimejor perual stes y topineros, y llegaron al chozo del

ratsan gnebros, robles y acebos, hollaron el ma-pip V satal cencido, apartándose de tollos, pau-Atravesaron la dehesa, poblada de

leoid ab lagnAi-

A 13 - Hoy cuenta seis diasi

Las mujeres, sin dar tregua al man-ato que haciales la vida con avisos de nuerte, corrieron hasta la altura. Pobre hijol

sotnaj edot de su iglesia, como manso hataegoviana, que agrúpase amoroso alreiones, lugat bienaventutado de la sierta -A s sysun al leval leval la nueva a Aruso 9 Desde la cumbre de La Berrocosa

muteo on los angeles. m y rolotmis en su cuns de helechos, soñando offin an smot, mientras un nino

Oviles

A Teis GACETILLAS

nisioap a inauguración del teléfono

ouis ejantos esperaban que estos dias tenuniun ugar la inauguración del servicio ns apnico en esta ciudad, habrán visto soisə eas sus esperanzas.

eip sogun manifestaciones del Jefe de sogrucciones Sr. Fonseca, la inauguraap eipno tendrá lugar hasta que estén ters e7 das las instalaciones que se llevan o en Manacor y La Puebla, ináuguse las tres centralillas de una vez. calcula que ambas instalaciones no ... arán muchas semanas en verse aca. ues 135, y que probablemente dentro un ezəler tendrá lugar la inauguración genee todas ellas.

SYWcurso de Damas enfermeras

pop A Presidenta de Honor de la Asam-Local de la «Cruz Roja», D.a Isabel juanoa Sampol Colom, nos ruega hagap jodpúblico que ha recibido una comuiomozión de la Presidenta de Honor de la z Roja» de Palma quién le notifica quandertura de un curso de enfermeras, e zəjp inauguración tendrá lugar en la op uz al día 18 del actual, y seguirán las oo 'eqs los miércoles de 4 a 5 de la tarde viernes de 5 a 6. El curso consisen doce lecciones. Lo que se hace co para conocimiento de todas ilas señoras que deseen matricularse noud quales pueden dirigirse a la Sra. Preenb «enta en Sóller, significándoles que el es próximo quedará cerrada la ma-

complacer gustosamente a la señoampol, hacemos votos para que el lero de matriculadas sea crecido.

Los huevos

ollo i sido muy comentada una baja supor los huevos, en esta ciudad, preosammente cuando el precio del maiz ha do alza.

omo saben nuestros lectores, el prese de los huevos era en ciertas tiendas nd 5 céntimos el par y en otras a real

Pero ahora en determinados comerse expenden a 20 céntimos, y como natural, el público ha recibido la baja igeneral regocijo.

Celebrámoslo, y deseamos sea por eques cho tiempo.

Noticias cortas

e están terminando las obras de los usiumarios públicos que se construyen en ouis basadizo adosado a la Casa Consisto-

eq Según se nos informa, es probable u ele, a principios del mes entrante, quen últimadas las obras.

Durante la semana en curso, parte de brigada municipal de obras se ha vea) aplo dedicando a la recogida del mucho rro que en algunas de las vías más ejojinsitadas, había acumulado.

La nueva estación telegráfica de Deyá

Lunes de esta semana, tuvo lugar en vecino pueblo de Devá, la inaugurais apón de una nueva línea telegráfica entre saldeyá v Palma, cuyo acto revistió ex-1PZIPaordinario interés dada la satisfacción O. S. n que los habitantes del coquetón

ed Ajeblo han visto implantar la mejora. Con dicho motivo se han dirigido isolutiples felicitaciones, no solo al Foesad ento del Turismo, principal elemento A pulsor para el tendido de la nueva lireppta, sino al Jefe de Telégrafos don And selonio Alcover que, acogiendo con todo Il interés que encierra la realización de lugo mejora no ha cejado hasta dejarla im-

epe! A dichas felicitaciones, añadimos la yaua uestra.

Vapor «Maria Mercedes»

El vapor de esta matricula «Maria Mercedes», se encuentra en la actualiand en Cette, de cuyo punto debe salir no de estos días para efectuar otro viaa Tarragona, desde donde transporta-frutos al indicado puerto francés.

La fiesta de San Antonio

El martes próximo, día 17, festividad d & San Antonio Abad, se celebrará la ostumbrada bendición de caballería maof y menor.

El acto tendrá principio a las dos de Se empezará por la bendición de autoóviles y caballerías uncidas a vehícu-

Seguidamente se procederá a la bención de caballería mayor y menor.

A las cuatro tendrá lugar la procesión e recorrerá el acostumbrado itinerario. Es indudable que, como todos los

M.C.D. ZUZZ

años, será numerosa la concurrencia que asista a presenciar este espectáculo, y mucho más si el tiempo se muestra propicio para ello.

El lunes por la noche, tendrá lugar la arcaica revetla de San Antonio, durante la cual se encenderán hogueras en diversas calles de esta ciudad, alrededor de las cuales acostumbran congrégarse buen número de vecinos cantando villancicos y tocando guitarras y demás instrumentos propios del bullicio.

Seguramente que, con tal motivo, la gente que transitará por nuestras calles, lunes próximo, será numerosa, v reinará alegría y animación hasta hora avanzada de la noche.

En el próximo número procuraremos informar a nuestros lectores del resultado de dichas fiestas.

Para los radioyentes

Por parte de Telégrafos, se nos suplica la inserción del siguiente aviso:

«Se recuerda a todos los que tengan instaladas estaciones radio la obligación de personarse en las oficinas de Telégrafos durante el corriente mes al objeto de la renovación de la licencia que tienen concedida, como también a los que no la posean, la necesidad de proveerse de ella para evitar los perjuicios a que ello pueda dar lugar.>

El almendral

Está llamando la atención del vecindario, el buen número de almendros que empieza a florecer en este valle, lo que, aun cuando no es general entre todos dichos árboles frutales, no por eso deja de ofrecer a nuestros ojos un encantador aspecto que subyuga.

Actualidad deportiva

Hemos recibido para su publicación las siguientes líneas, que suscribe el entusiasta deportista D. Isidro Gonzales:

«Mañana domingo dia 15, durante el partido que se celebrará en el campo de la Sociedad Deportiva Sollerense entre el primer equipo del Sóller F. B. y una selección del Alfonso XIII, segun reza el encerado expuesto en dicha sociedad, daré a conocer a los espectadores de aquel espectáculo, por medio de una pizarra que estará colocada en uno de los sitios más visibles del campo, el resultado de los goals que vayan marcándose en el gran encuentro que a la misma hora se celebrará en Barcelona entre los dos potentes rivales Español y Barcelona, en partido de campeonato, en cuyo equipo del primero tomará parte como delantero centro el jugador mallorquin Miguel Llauger, capitán del Alfonso XIII.

El campo de la S. D. S. será el pri mero en Mallorca que habrá tenido ocasión de inaugurar este acontecimiento

deportivo.

Las noticias serán trasmitidas al campo directamente del «Circulo Sollerense» en donde serán recibidas por radio, por mediación de la Estación trasmisora Radio Barcelona E. A. J. 1.>

Es de celebrar la innovación introducida por el Sr. Gonzales, a quien felicitamos por tal motivo.

Bailes en el «Círculo Sollerense»

Con bastante concurrencia se celebró domingo anterior en la Sociedad «Circulo Sollerense» el anunciado baile de salón que amenizó la banda de música «Lira Sollerense».

La animación reinó hasta las doce de la noche en cuya hora se dió por acabada la fiesta.

Es muy probable que mañana por la noche, a las ocho y media, tenga lugar, en la indicada sociedad, el tercer baile de la temporada.

Los frutos

El precio de las naranjas, limones y mandarinas de nuestros huertos ha descendido bastante.

Las naranjas se pagan a 7'50 y 10 pesetas la carga, según clase.

Los limones a 12 ptas. la carga. Y las mandarinas a 15 y 18 ptas. la carga, según clase.

La demanda es regular. Se supone si dentro unos diez días se

notará una lijera alza (unas 2 pesetas por carga) en el precio de las mandarinas. Con tal creencia, son bastantes los propietarios que se abstienen de vender sus cosechas.

El hueso de la aceituna

Por parte de la industria de Palma, hay mucha demanda, en ésta, de los huesos (pinyols) que se obtienen de las aceitunas que se llevan a las almazaras para la elaboración del aceite.

sacciones es de 4'75 ptas. los 100 ki-

Exposición de caricaturas y óleos

Por medio de atenta tarjeta hemos sido invitados por el celebrado artista don Bartolomé Más Juan, a concurrir a la «Exposición de caricaturas y óleos» que desde el sábado anterior permanece abierta en el salón de la sociedad «La Veda» de Palma.

Dicha Exposición seguirá abierta hasta el próximo martes día 17.

Para que nuestros lectores puedan formarse cargo de la importancia de la

misma, transcribimos de un colega de la capital, los siguientes párrafos: «Tanto las caricaturas personales que exiibe como los óleos son la revelación de un artista dotado de todas las virtu-

des para conquistar lauros y colocarse

en buen sitio entre sus congéneres. Dará idea de la buena impresión que ha producido el trabajo que expone Mas diciendo que la mayoría de caricaturas y buen número de óleos ostentan el codi-

ciado letrerito de "adquirido".> A las muchas felicitaciones que el senor Más lleva recibidas, puede unir la nuestra más sincera y cordial.

El tiempo

Aunque de tanto en cuando, campean por el firmamento, enturbiándolo, unas u otras nubes, no por eso dejamos de gozar de espléndidos días en los cuales Febo luce sus magnificas galas.

La temperatura es fria, propia del mes

Seguramente que los días de la próxima semana serán, como los de ésta, borrascosos v fríos, no siendo de esperar lluvia alguna.

Los agricultores se dedican durante estos días a la poda de viñas, e ingertan los árboles tempranos. El tiempo se presta a que estas operaciones se lleven a cabo con actividad.

CULTOS

En la Iglesia Parroquial

Domingo día 15. - Se dará principio a la solemne Oración de Cuarenta horas en honor de San Antonio Abad por doña Antonia Canals que costea los dos primeros días. - A las seis y media, exposición de S. D. M.-A las nueve y media, Horas menores. - A las diez y cuarto, la Misa mayor con sermón por el Rdo. P. Crespi C. M.-Por la tarde, a las cuatro y media, en la sala de las Conferencias de la Casa Hospicio reunión de Celadoras del Apostolado de la Oración.—Los actos del rezo divino.—Al anochecer, conclusión de la novena con sermón por el mentado orador y la Re-

Lunes día 16.—A las seis y media de la mañana, exposición de S. D. M. y la Misa matinal. - A las nueve, Horas menores y la Misa mayor.--Por la tarde, los actos del rezo divino; al anochecer, Completas solemnes y la Reserva.

Martes dia 17. - Fiesta de San Antonio Abad.-A las seis y media, exposición de S. D. M.—A las nueve y media, Horas menores. —A las diez y cuarto la Misa solemne con música y sermón por el Rdo. P. José Crespi C. M.-Por la tarde, a las dos bendición de los animales .-- Los actos del rezo divino. -- Al anochecer sermón por el mencionado orador

y la Reserva precedida de Te-Deum. Jueves dia 19.—A las seis y media, de la mañana, ejercicio del Patriarca San José. - Al anochecer, Visperas y Completas solemnes en preparación de la fiesta de San Sebastián mártir que costea la

famila de «Ca'n Prohom». Viernes día 20. - Fiesta de San Sebastián martir. - A las nueve y media, Horas menores. - A las diez y cuarto la Misa mayor con sermón por el Reverendo P. Bautista del Crucificado Carmelita.-Por la tarde, Visperas y procesión.

Sábado día 21.-A las diez de la noche, el turno Cor Jesu celebrará su Vigilia ordinaria al domingo día 22.

En la Iglesia de la Visitación (Convento)

Mañana, Domingo, día 15.-Por la tarde, a las tres y tres cuartos, rosario, visita mensual para los Terciarios y función religiosa en honor de los SS. Corazones con exposición del Santísimo y

Martes, dia 17.- A las siete, ejercicio del Trecenario de San Antonio de Padua (Y Plenaria). Seguidamente habrá misa

Jueves, día 19.-A las seis, ejercicio mensual al Patriarca San José. Viernes, día 20.—Al atardecer, función

dedicada al Santo Cristo. En la Iglesia de las Monjas Escolapias

Mañana domingo. - A las siete y media, misa de comunión para los inscritos a la Guardia de Honor: a las 4 de la tarde, ejercicio al Sagrado Corazón con ex-El precio a que se verifican las tra- I posición del Santísimo. Seguidamente se

impondrá la medalla del Niño Jesús de

Praga a los fieles que lo soliciten. Jueves, dia 19.-A las siete, ejercicio mensual al Patriarca San José.

Sección Religiosa

La fiesta dedicada a la Sagrada Família por los Coros de la Visita Domiciliaria, que se celebró en nuestro templo parroquial el pasado domingo, revistió singular esplendor y solemnidad.

Como en otros años, a lo largo de la verja del altar mayor fueron colocados, uno a cada lado, los retablillos góticos, donde entre luces y flores veianse las numerosas capillitas de la Sagrada Familia, que posee la institución.

Entre los diversos cultos celebrados se destacaron el oficio mayor y el solemne ejercicio del atardecer.

Bien merece un aplauso el Director de los aludidos Coros, Rdo. D. Pedro Lucas Ripoll, por la solemnidad que ha sabido imprimir a tan simpática fiesta. Se nos dice que actualmente se cuenta con 30 capillitas que durante el mes visitan 900 hogares de nuestra religiosa ciudad. Detalle es éste que pone de relieve la devoción que se profesa en Sóller a la augusta Trinidad terrena, la Sagrada Fa-

La novena de San Antonio de Viana, que se está celebrando en estos días, se ve bastante concurrida. Los interesantes sermones que predica el Padre Crespi y los bellos himnos y gozos de San Antonio que canta la escolanía, reforzada por un nutrido coro de señoritas, no es extraño que atraigan a los devotos del glorioso Abad.

Según anunciamos hoy en la sección de cultos, mañana se dará comienzo a una solemne Oración de Cuarenta Horas dedicadas al Santo Anacoreta, a intención de la señora D.ª Antonia Canals y de los devotos del Santo.

En la próxima crónica nos ocuparemos de los diversos actos que se celebrarán en Sóller para honrar al glorioso Abad, que tan amado es del pueblo.

EL MOVIMIENTO DE CORREOS EN SÓLLER durante 1927

Estadística interesante

Deseosos de que nuestros lectores pudieran enterarse del movimiento habido en la Administración de Correos de Sóller durante el pasado año, nos dirigimos a nuestro distinguido amigo el celoso administrador de esta Estafeta D. Bartolomé Canals, quién, amabilisimo, nos facilitó cuantos datos tuvimos a bien solicitarle.

Helos aqui, pues:

Pliegos de valores

Impuestos en esta Administración: 508.—Cantidad declarada: 1.672.017'82 Recibidos en esta Administración: 391.

-Cantidad declarada: 1.018.950'76 ptas

Objetos asegurados Impuestos: 6.—Cantidad declarada:

1.160 ptas. Recibidos: 15.—Cantidad declarada: 3.970 ptas.

Paquetes postales

Interiores. - Impuestos: 4.039. - Recibidos: 257. Internacionales. - Impuestos: 813.-

Recibidos: 220. Cantidad recaudada por derechos de Aduanas: 1.498'20 ptas.

Certificados

Impuestos: 5.449.—Recibidos: 6.797. I

Giro Postal

IMPOSICIONES

Interior. - Impuestos: 1549. - Importan: 182.648'89 ptas. - Derechos del Giro: 1.068'07 ptas.

Internacional.-Impuestos: 45.-Importan 1.201'98 ptas. - Derechos del Giro 14'45 ptas.

PAGOS

Interior.—Satisfecho: 787.—Importan: 84.709'61 ptas.

Internacional. - Satisfechos: 158. -Importe: 12.731'06 ptas.

Caja postal de ahorros

Imposiciones: Total de la 1.ª y ulteriores libretas: 64. — Cantidades inscritas: 5.419 ptas.

Reintegros: Número 17.-Importe: 1838 ptas.

Venta de sellos

Vendidos: 14.391'40 ptas.

Cargos

Cantidades recaudadas por cargos sobre cartas recibidas con insuficiente franqueo: 36'70 ptas.

Tarjetas de identidad

Expedidas: 1.

Cartas

Cartas repartidas del interior del reino que devengan derechos de distribución: Enero: 5.410 cartas. - Febrero: 5.016 id.—Marzo: 5.488 id.—Abril: 5.318 id. - Mayo: 5.824 id. - Junio: 5.349 id. -Julio: 5.794 id. - Agosto 5.761 id. - Septiembre: 5.774 id. - Octubre: 5.901 id. -Noviembre: 5851 id. - Diciembre: 6.087 id.—Total durante el año: 67.573

REGISTRO CIVIL

NACIMIENTOS

Día 6. - Catalina Segui Cifre, hija de José y María, Manzana 54, n.º 490. Dia 6. - Salvador Pons Planas, hijo de Pe-

dro y Paula, calle de San Bartolomé n.º 13. **DEFUNCIONES**

Dia 6. - Catalina Alberti Cifre, 90 años, viuda, calle de San Ramón, n.º 15, (Puerto). Día 7. -Bartolomé Vives Ripoll, 62 años, casado, Manzana 51, n.º 30.

Dia 10 -Miguel Ramón Gelabert, 2 meses,

Manzana 49, n.º 90.

Nueva cosecha

1.ª clase 1'70 ptas. litro 1'50

Calle del Mar, 7

SOLLER

MAÑANA DOMINGO Farmacia de turno D. José Serra.—Plaza Constitución.

Estancos de turno Estanco de la calle de la Luna. Estanco de la Plaza Constitución

GARAGE "LOSA

Reparación, custodia y limpieza de automóviles; carga, reparación y conservación de acumuladores.

Calle Reina Esclaramunda (junto a la Plaza de Toros)

PALMA

Mercado semanal de la moneda

Bolsa de Barcelona

ENERO	Lunes DA 9	Martes DIA 10	Miércoles DIA II-	Jueves DA 12	Viernes DIA 13	Sábado OIA
Francos	22 95 80'75 31'10	2: 00 30:85 81'25	28' 0 30'90 81'40	23°25 31°10 82,00	23 20 31 10 82 40	
Pollars	5'81 28'32	5'8 2 28'39	28 45	5'87 28'67	5°88 28°07	23.20 6

VILLARREAL de la PLANA (Castellón)

EXPORTACION DE TODA CLASE DE FRUTAS :=: FRESCAS Y SECAS :=: ESPECIALIDAD EN NARANJAS Y MANDARINAS POR VAGONES COMPLETOS

Telegramas: CARDELL-VILLARREAL

TELÉFONO NÚM. 5

ALMACEN DE MADERAS CARPINTERIA MECANICA

— Especialidad en muebles, puertas y persianas --- Construcción de somiers A precios módicos

CALLES DE MAR Y GRANVIA

TÉLÉGRAMMES ET POSTE

Saint-Chamond. Rive de Gier. St. Rambert d'Albon. Remoulins. Cavaillon.

Chavanay.

Boufarik.

- Chamond (Loire)

Maison de Confiance

MAYOL

TEI ÉPHONE 2-65 :-: SPECIALITÉ DE MANDARINES D' AFRIQUE

DE TRANSIT & DE TRANSBORDEMENTS

AGENTS EN ____ Siège Social à CERBERE (Pyrées.-Orientles)

TELEPHONE: Cerbere nº 25 Cette nº 4.08

Maison a Port--Bou (Espagne Représentes a CETTE par M. Michel Bernat Quai Aspirant-Herber, 3

Michel Bernat-Cette

Agents de la Compagnie Maritime Wavegactón Sollerense

Exportation d'oranges mandarinas & citrons

Pommes de terra & tomates des milleurs regions de Sicile et d'Italie

VIÆ VINTIMILLE, 132

CATANIA

Italie)

Telegrammes: OLIVER - CATANIA Telephone: 1615

Demandas y ofertas Anuncios a 25 céntimos inserción

Se compra una bicicleta usada. Informes: en la Adminisración de este periódico.

Véndese la casa señalada con el número 13 de la calle del Viento. Informará: Miguel Colom.-Mar, 79.

Véndese una finca urbana, de estado nueva, muy bien construída,

con garage propio para coche pequeño, huerto algo reducido pero con casi toda suerte de frondosos árboles frutales y una espaciosa cisterna, situadaen amplia calle del ensanche de esta población Precio: 4.500 duros.=Informarán en esta Adm

Se vende Una finca olivar con casita porche, situada en las Moncadas. Informes en esta imprenta.

Venderia a precio muy barato, una maquina de escribir marca Factotum». Dirigirse: José Pizá, San Jaime, 6.

R. C. Perpignon 7303 S M. AGUSTIN WILLE Fils S Fondée en 1890

FRUITS, PRIMEURS et LÉGUMES du Roussillon

Neveux. Successeurs

Comes-Cavaillé-Perpignan

La maison se recommande par les soins apportés à l'execution des commandes et la rapidité des expéditions. Elle a par habitude de ne servir qu'un seul client sur chaque place.

44, Cours Julien, 44. — MARSELLA

TELÉFONO: MANUEL 2-37

TELEGRAMAS: COLMICAS

Importación, Exportación, Frutos secos y primores Especialidad en naranjas, mandarinas, bananas y dátiles

Servicio directo para la importación de naranjas y mandarinas desde el puerto de GANDIA a los de PORT-DE-BOUC, MARSELLA y NIZA, por los veleros Isabel Vanrell, Lareño, Nuevo Lareño, Mallorquin y P. y C., dotados de potentísimos motores «Polinder's» de 180, 150, 120 H. P., 280 y 200 H. P., respectivamente.

Casa Central: Calle Burriana núm. 20

REBAIR - CASTELLON - (España)

agu

plo dias

no

mu

pied

Ent

die

call

part mor

cubi

Los

men

de la

cer acor

via,

res

Vuel los e

esto

SUS a

nos de ro

pequ

nuest

Cidos

Valencia

Exportación de NARANJAS, MANDARINAS

Telegramas: CARDELL-ALCIRA

Teléfono num. 120

Sucursal en Francia

En LE THOR (Vaucluse) para las expediciones en vagones completos de uvas, chasselas y grosvert, etc. - Telegramas: CARDELL-MICHEL.-Le Thor.- Teléfono núm. 24.

IMPORTACION & EXPORTACION & COMISION

≡Importación directa de Frutos secos, frescos y primores≡ Especialidad en Dátiles, Bananas de Canarias, Higos de

Mallorca (marca registrada «TOISON DE ORO».)

70, Boulevard Garibaldi, 70.-MARSEILLLE Telégramas Teléfono

Voz Deportiva

Libreria Salvador Calatayud.-Luna, 27 -Sóller.

15 céntimos ejemplar

TALONARIOS de INQUILINATO (Según las prescripciones legales)

A PRECIOS BARATISIMOS De venta: en la Librería de Salvador Calatayud.-Luna, 27.-SÓLLER.

中国十十十四日

Sellos de goma y de metal Se sirven a los pocos días de encargados

Para encargos: Tipografía de Salvador Calatayud.-Luna, 27.-SOLLER

para plumas stylográficas a una peseta plumin De venta: Papeleria de Salvador Calatayud. - Luna, 27

CHINA: en negro y todo color. Para TAMPON: azul, verde, violeta gais negro, roja, etc., etc. Para MARCAR ROPA: en negro. Libreria Salvador Calatayud.--Luna 27

SOLLER .= TIP. SALVABOR CALATAYUD

M.C.D. 2022